

**8 Société et Culture**

**Couverture médiatique des activités environnementales  
Des journalistes formés**

**I.M'B**  
Libreville/Gabon

**UN** groupe de quinze journalistes de presse écrite et en ligne était en formation à Libreville mardi dernier. Il s'est agi de renforcer leurs capacités sur la notion de gouvernance forestière et sur l'observation indépendante, afin de leur donner des outils pour améliorer la communication sur les questions envi-

ronnementales. De manière spécifique, ces hommes et femmes de média ont été dotés de capacités techniques pour l'observation de la faune et de la flore. Outre rendre compte, cette formation visait à doter les journalistes d'aptitude à influencer le corps social, par la critique positive, afin que le gouvernement puisse prendre des décisions positives. C'était l'occasion de se rendre compte que leurs récits doivent pousser à l'action les autres instances de dé-



Photo : D.R./L'Union

**Forêts et écosystèmes, les reportages obéissent à des techniques.**

cision à travers des plaidoyers. Mais aussi la dénonciation des cas de corruption ou d'irrégularités dans les processus de gouvernance forestière, la mobilisation des personnes-ressources telles que les parlementaires, les tribunaux, les décideurs de l'Exécutif, les bailleurs des fonds, etc., afin que ces derniers interviennent, en cas de persistance de l'atteinte à l'environnement. La finalité de cette formation d'activités de surveillance de la gestion des

ressources naturelles et de l'environnement est d'améliorer la gouvernance, préserver les ressources naturelles et de l'environnement, protéger les droits sociaux, et augmenter les revenus des parties prenantes. Ayant reçu l'appui de plusieurs partenaires financiers dont l'Union européenne, la formation était pilotée techniquement par l'Organisation non gouvernementale Brainforest.

**Médias**

**Gabon télévisions et Label TV désormais liées**

**SNN**  
Libreville/Gabon

**LE** directeur général du groupe Gabon télévisions, Sébastien Ntoutoume et le Président-directeur de la chaîne panafricaine Label TV, Mactar Silla, ont procédé, jeudi dernier, à l'auditorium de la Maison Georges Rawiri, à la signature d'un accord de partenariat entre ces deux entités audiovisuelles. A l'horizon, entre autres,

un partage d'expériences, des échanges, une franche collaboration professionnelle et des appuis techniques réciproques multiformes entre les deux structures. C'est donc le premier partenariat du genre tissé entre Gabon télévisions et une autre chaîne de télévision de la place. Sébastien Ntoutoume a déclaré à cet effet: «le présent accord de partenariat devra permettre à Gabon télévisions de diversifier son offre d'informations, de combler certaines de ses in-



Photo : SNN

**Le directeur général de Gabon télévisions, Sébastien Ntoutoume (d) et le P-DG de Label TV, Mactar Silla en train de sceller le partenariat.**

suffisances techniques du moment en attendant son rééquipement progressif. Le gouvernement en est notre soutien. Il s'inscrit également dans les grands chantiers de la direction générale d'insuffler une nouvelle dynamique dans les programmes de la télévision, qui tiennent compte des attentes de la société, dans l'optique de la vision de développement du président de la République et sa mise en œuvre par le gouvernement, etc.» Un sentiment également partagé par Mactar Silla,

qui a estimé que cette signature de convention est un acte de générosité, de confiance, d'amitié et de fraternité, qui obéit également à la vision des pouvoirs publics. Avant d'insister sur un fait: «il n'est pas normal que sur nos propres territoires, nous ne soyons pas les chaînes qui sont regardées et écoutées majoritairement. Donc, en signant cet accord, c'est ce défi que nous devons ensemble relever.»

**Tombola Total quartz "Un an de vidange gratuite"  
Les quatre premiers gagnants connus**

**R.H.A**  
Libreville/Gabon

**LES** premiers gagnants de la tombola Total Quartz "Un an de vidange gratuite" ont été rendus publics jeudi dernier. A la faveur d'une cérémonie de remise de lots à la station Total de Rénovation, le directeur commercial et marketing de Total Marke-

ting Gabon, Alban Tarneaud, a remis les lots des quatre heureux gagnants dont un (1) an de vidange gratuite dans les stations-service Total, des kits de produits d'entretien et des lampes led remportés par M. Rodolphe Bamba. « Une année de vidange gratuite c'est vraiment une affaire. Avec de telles initiatives, venir chez Total ce n'est vraiment pas le hasard », a confié le gagnant du grand lot.



Photo : R.H.A

**Les premiers gagnants de la tombola de Total Quartz.**

Autres gagnants, Patrick Rebouka, Elsie Mebuane et Louis Marie Manfo. Ils obtiennent, eux, des kits et des gadgets Total. Occasion pour M. Tarneaud de revenir sur les modalités de participation à ladite loterie. « La tombola a débuté le 20 novembre dernier dans toutes les stations Total et ce, jusqu'au 18 janvier 2019.

Un tirage au sort se tient chaque semaine. Les clients qui achètent un bidon de lubrifiant quartz 4x4 de 5 litres peuvent gagner jusqu'à un an de vidange et de nombreux autres lots, tels que des lampes solaires Total ou des produits d'entretien », a indiqué M. Tarneaud. Invitant, par ailleurs, les automobilistes à prendre une part active à l'initiative.

**Religion/ Dans le sillage du Festival africain de l'Évangile à Owendo  
La jeunesse au cœur de la construction des nations**

**COE**  
Libreville/Gabon

**EN** marge de la première édition du Festival africain de l'Évangile (FAE-Gabon), organisé du 27 au 29 novembre dernier à Owendo, le Mouvement des jeunes déterminés pour Christ (MJDC) a tenu, le week-end écoulé, à l'église de l'Alliance chrétienne et missionnaire du Gabon de la SNI-Owendo, une rencontre de jeunes. Placé sous le thème "Jeune : la réponse de Dieu pour la nation", ce rendez-vous a été mis à profit par les orateurs venus du Gabon et de la Côte d'Ivoire,



Photo : COE

**L'assemblée lors d'un moment du festival.**

pour interpeller la jeunesse d'ici et d'ailleurs, sur son rôle dans la construction des nations futures. « Pour un pays, la jeunesse représente l'espoir, l'avenir. Dans le cadre du Gabon,

cette jeunesse a la responsabilité de garder les valeurs. Raison pour laquelle depuis quelques mois, nous avons initié des tournées d'échanges à travers le pays, afin de lutter contre les vio-

lences, les consommations des drogues et autres maux qui minent les milieux jeunes. Parce que la jeunesse a de la valeur aux yeux de Dieu », a indiqué l'évangéliste Erick Essono Pea, leader du MJDC. Un avis que l'homme de Dieu a appuyé par un passage biblique et une sagesse africaine. « Un proverbe africain dit que ce sont les jeunes arbres qui pérennisent la forêt. La Bible dit dans Proverbes 22, au verset 6 : instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre, et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas. Comme pour dire que la jeunesse a une place importante dans le cœur de Dieu.»



L'YBEK 2018